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令和５年度（202３年度）第８回三者懇談会（吹田市立岸部保育園） 

１ 開催日時 令和５年９月３０日（土） 午後６時～午後６時４５分 

２ 開催場所  岸部保育園 遊戯室 

３ 出 席 者   岸部保育園父母の会会長、その他保護者３名 

        社会福祉法人あおば福祉会（理事長、常任理事、岸部保育園園長、副園長、

主任保育士、栄養士） 

吹田市児童部職員（児童部子育て政策室長、子育て政策室参事、子育て政

策室主幹、保育幼稚園室主幹、引継ぎ保育担当保育教諭） 

（Zoomで参加した保護者４名） 

４ 議  題  １ 引継ぎ保育について 

2 移管後の保育について 

3 質疑応答 

５ 議事要旨 

 

1 開会  

 

吹田市： ただいまから第８回三者懇談会を開会いたします。 

開会に当たりまして、あおば福祉会理事長から御挨拶をいただきます。 

 

あおば福祉会： （奥野理事長）本日はお忙しい中、時間を作っていただき、ありがとうご

ざいます。 

４月の新年度から、これまで岸部保育園に勤務されていた会計年度任用職員の

多くの方に残っていただいており、私どもも安心しております。 

この間、引継ぎ保育は大きな問題もなく進んできたと思います。これも保護者の

皆様、職員の方々、サポートしていただいた吹田市のおかげであり、厚く御礼申し

上げます。 

本日の三者懇談会が充実するように御協力をお願いいたします。 

 

吹田市： 次に吹田市から御挨拶申し上げます。 

 

吹田市： （子育て政策室長）岸部保育園におかれましては、今年の４月から、あおば福祉

会に移管させていただき、半年が経過しました。 

この間、保護者の皆様と、あおば福祉会の職員の方々が日々協力をしていただき、

信頼関係を構築されるとともに、お子さんたちが日々楽しく過ごされているとお

聞きしております。 

今回の三者懇談会は、この半年間の引継ぎ保育の報告がメインとなりますが、お

子様のことでいろいろとお聞きになりたいこともあると思いますので、情報交換、

意見交換ができればと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 
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吹田市： 次に、資料の確認をさせていただきます。 

 

（資料の確認） 

 

吹田市： （出席者紹介） 

 

２ 引継ぎ保育について 

 

吹田市： 岸部保育園では、現在、引継ぎ保育を実施しています。 

引継ぎ保育の目的は、保育業務の移行を円滑に行うため、市立岸部保育園に勤務

していた職員が移管後の園を訪問し、保育内容等の引継ぎ状況を確認するもので

す。内容としては、①保育内容が継続されているか確認し、助言を行うこと、②保

護者の皆様の気持ちに寄り添いながら、社会福祉法人あおば福祉会への橋渡しを

行うこと、③三者懇談会等で引継ぎ保育の状況をお伝えすることです。 

１年間にわたって随時、全体の保育状況の引継ぎを確認する担当職員について

は、元園長代理が行っています。移管後の引継ぎ保育の担当保育教諭として、６か

月間の職員が２名、３か月間の職員が１名、看護師と用務員は、それぞれ１か月間、

岸部保育園に入らせていただきました。 

本日は、引継ぎ保育の担当職員が出席しておりますので、引継ぎ保育の状況につ

いて御報告を行います。なお、本日出席できない職員については、元園長代理から

併せてお伝えします。 

 

吹田市： （元園長代理）昨年度、１年間の合同保育を経て、４月から社会福祉法人あおば

福祉会の岸部保育園がスタートしました。 

あおば福祉会の先生方と、元会計年度任用職員の先生方が合同保育において子

供たちと信頼関係を築いていただいており、子供たちは大きな不安を抱くことな

く過ごすことができたと思います。 

新年度で新しい環境になりますので、子供たちや先生方に少しでもスムーズに

慣れていただけるように、引継ぎ職員は各クラスの保育に入らせていただきまし

た。気付いたことは職員同士で互いに伝え合い、子供たちにとって大切なことを一

緒に確認しながら保育を進めていただきました。 

３年間、感染症対策を実施する中、分散型で工夫して行ってきた行事や保育につ

いても、新型コロナウイルス感染症が５類に移行され、少しずつ実施できるように

なってきました。そのような中で、日々の保育の中で大切にしていたことだけでな

く、どろんこ遊び、水遊び、プール遊びなどの季節の遊びや、保育参観、１泊保育、

敬老のつどいなどの行事についても、会議の中でねらいや内容、取り組み方につい

て一緒に確認しながら進めていただきました。 

現在、３年ぶりに全員で開催される運動会に向けて、みんなで楽しみ、子供たち

の成長を感じられるものにしようということで、園全体で取り組まれており、元気

いっぱいの子供たちの声が毎日響いています。 

１０月からも、今まで大切にしてきた保育を引き続きお伝えしていきます。 

保護者の方々にはいつも暖かく見守っていただき感謝しています。これからも

よろしくお願いいたします。 
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吹田市： （引継ぎ担当保育教諭）主に乳児クラスを中心に、大きい行事の際には全体にも

入らせていただきました。 

公立で大事にしてきた生活リズムや離乳食のことを伝えさせてもらいました。

また、触れ合い遊びなどは、一緒に保育をすることで日々の保育に実際に取り入

れていただきました。 

けがや病気の時の対応、遊具の使い方、視診や当番の過ごし方など、子供や保

護者の方々が混乱することのないように、その都度今までのやり方などを伝え、

確認しながら進めていただきました。 

今年度に入り、新型コロナウイルス感染拡大防止対策のためできていなかった

１泊保育、全体での運動会などの行事も開催し、あおば福祉会の先生方ととも

に、以前の行事を確認して進めてきました。 

また、保護者の方と顔を合わせた際、できるだけ声をかけて安心して過ごして

いただけるように努めました。保護者の方からもたくさん声もかけていただき、

子供たちのかわいい姿を一緒にお話しできたことがうれしかったです。 

私自身もあおば福祉会の先生方と一緒に保育をすることで、学びの多い半年に

なりました。かわいい岸部保育園の子供たちとのお別れは本当に寂しいですが、

今後の岸部保育園での成長を楽しみにしています。 

半年間ありがとうございました。 

 

吹田市： （元園長代理がメッセージを代読）６か月の担当保育教諭からの報告です。 

６か月間、引継ぎ職員として幼児クラスを中心に保育に入らせていただきまし

た。６月は５歳児クラスに入り、１泊保育の取り組みに関わりました。 

岸部保育園が大切にしてきたことを伝え、子供たちが楽しみながら主体的に取

り組めるようにするにはどうすればいいかなど、担任の先生方と一緒に考えまし

た。取り組みの中では、子供たちの期待いっぱいな姿を見ることができました。 

９月は運動会に向けて担任の先生方と話し合いながら取り組みに関わらせてい

ただきました。子供たちの成長や可愛い姿をたくさん見ることができてうれしか

ったです。保護者の方も送迎時に声をかけていただきありがとうございました。

今後は遠くからみなさんのことを応援しています。また遊びに来させてくださ

い。ありがとうございました。 

次に、３か月の担当保育教諭からの報告です。 

４月から３か月間、２・３歳児クラスの引継ぎ保育に入らせていただきまし

た。新年度で新入園児も加わり、新しい保育体制や環境となり、４月及び５月は

少しばたばたしましたが、少しずつ慣れていきました。 

今後も安全に保育ができるように、散歩や室内遊びなどについて気を付けてい

ることなどをお伝えするとともに、保育内容についての相談にもお答えしまし

た。 

楽しい保育を大切にされる中、私も楽しく過ごしながら引継ぎ保育をさせてい

ただきました。これからも安心して子供を預けていただける保育園であるととも

に、子供たち、保護者、職員の皆様の幸せと繁栄を願い、影ながら応援しており

ます。ありがとうございました。 

看護師からの報告です。 
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４月は新年度ということもあり、子供たちに少し不安な様子も見られました

が、１か月間の引継ぎで子供たちの様子を見させていただき、新しく来られた職

員の方とも、これまでの岸部保育園の話をすることができました。 

あおば福祉会の看護師の先生とは１月から４月の４か月間、保健業務の引継ぎ

を行うことができました。子供たちが保育園に楽しく、安心して登園できるよう

に、引継ぎが終わったから終わりではなく、これからも一緒に考えながら子供た

ちの成長を見守らせていただきたいと思います。 

用務員からの報告です。 

４月より１か月間、給食業務の引継ぎをさせていただきました。子供たちがお

いしく、楽しく食べられる給食を提供していただき、安心して笑顔で過ごせる保

育園になってほしいと思います。 

 

吹田市： 本懇談会前に吹田市にてアンケートを実施させていただき御回答をいただきま

した。御協力いただき、ありがとうございました。 

吹田市が実施した三者懇談会事前アンケートの結果につきましては、１２件の

回答をいただいております。三者懇談会等で説明していた内容の引継ぎができて

いるかとの設問については、できている８件、おおよそできている２件、わからな

い２件との回答をいただいています。十分には出来ていない、できていないとの回

答はありませんでした。御意見等に対する回答については、あおば福祉会で回答を

作成していただいておりますので御確認ください。 

続いて、三者懇談会前に父母の会で実施されたアンケートについて、保護者の皆

様からいただいた御意見に対する回答を、あおば福祉会に作成していただき、配付

させていただいておりますので、御確認いただきますようお願いいたします。 

 

３ 移管後の保育について 

 

吹田市： 本年４月の岸部保育園の移管後、半年が経過しております。保育の状況等や、ア

ンケートへの回答について、あおば福祉会からご報告をいただきます。 

 

あおば福祉会： 保護者の皆様、いつも保育園への御理解、御協力ありがとうございます。 

今回、アンケートを見させていただいて、分かりにくい部分や、丁寧に対応がで

きていない部分を伝えていただいたことで、私たちもすぐに改善して、子どもたち

や保護者の皆様が安心して過ごせるような保育園づくりに一層努めて参りたいと

思います。 

何か気が付いた点がございましたら、すぐに言っていただければと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

あおば福祉会： アンケートの御意見で、話しかけてもあまりいい反応ではなかったと記載

をいただいております。そのように感じた保護者がいらっしゃったら本当に申し

訳ないと思っております。 

私たち給食室の職員は子どもたちが喜ぶ顔を大事に思い、一生懸命給食を作っ

ておりますので、気軽に給食室にお声掛けをしていただけたらと思っていますの

で、よろしくお願いします。 
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あおば福祉会： 吹田市の先生方から、メッセージをいただいて振り返りをしていただき、

ありがとうございます。 

民営化するにあたって職員が入れ替わることについて、保護者の方から不安で

あるという声を聞いていましたので、４月に子どもたちや保護者の方が安心して

切替わりを過ごすことができるようにということを大切に考えてきました。移管

後も吹田市の先生方が６名残ってくださり、クラスに入って子どもたちと関わっ

たり、保護者の方の話を聞いていただいたりしたことで子どもたちが大きな不安

もなく過ごすことができ、保育園に行きたくないという声を聞かずに過ごすこと

ができてよかったと思っております。 

保護者の皆様との関係づくりは一からのスタートでしたので、朝・夕の勤務時間

を少し伸ばして、お話をさせていただく時間を作って関係づくりに努めました。コ

ロナ禍の前に大事にされていた行事については、去年の引継ぎでは分かりません

でしたが、今年度は引継ぎ職員の方が園にいて、どういった点を大事に考えて進め

ていたのかということをすぐに聞くことができました。また、分からないことも一

緒に考えていただいたので、この半年は少し制限を緩和して行事を実施できたと

思います。 

民営化により他の保育園に行かれた先生方も時々遊びに来ていただき、子ども

たちもすごく喜んでいました。子どもたちも愛されていることを実感できたと思

っています。 

昨日、半年間の引継ぎ職員の方のお別れ会をしましたが、子どもたちが抱きつき

にいっていました。子どもたちが大好きな先生として過ごしていただいたことに

感謝しています。保護者の方もたくさん会いに来てくださり、皆さんとのつながり

を感じることもできました。改めて私たちも保護者の方とのつながりを深めてい

きたいと思いました。 

今後について御提案があります。秋に遠足を予定しておりまして、４歳児、５歳

児について、コロナ禍の前はバスに乗って遠足に行ったとお聞きしていますので、

同じようにバスで遠足に行きたいと思っています。 

今、３歳児は世界が広がって行動も活発になってきているので、歩いてはいけな

い楽しいところや、少し遠い公園とかに行きたいと思っていますので、３歳児もバ

スに乗って行くことができればいいのではないかと思っています。 

法人が所有するバスがあるので、今年はそれを使って遠足に行ってみて、保護者

の方からも御意見を聞いて、来年度のバス遠足も一緒に考えていきたいと思いま

すので、何か御意見がありましたら、後日でも結構ですのでいただきたいと思いま

す。 

最後に、子どもたちは食べることが一番大事なことであると思っているので、栄

養士から食についての振り返りをさせていただきます。 

 

あおば福祉会： 給食について半年間の振り返りをお伝えします。 

４月、５月は子どもたちが給食の時間を安心して過ごせるように、公立の用務員

の先生に子どもたちが大好きだったメニューを聞いて、献立にもたくさん取り入

れました。 

給食の時間、各クラスに足を運ぶと子どもたちが担任と楽しんで食事している
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姿があって、ほっとしておりました。６月からは少し慣れてきたので、メニューに

いろいろと変化をつけて季節の食材もたくさん取り入れました。クラス担任から、

１回目は食べにくいかもしれないと聞いていましたが、２回目は食べられるよう

になったということもたくさん聞きました。 

夏を過ぎて半年を終え、食べやすいメニューをたくさん取り入れて、市が大事に

していたメニューも経験する中で、子どもたちの食べたい気持ちが膨らんでいる

ということを実感しています。今は運動会前で、身体もいっぱい使っていて、食欲

の秋を目前に食べる量も増え、私たち給食の職員もうれしく思っています。 

４月から、吹田市の用務員の先生が１か月残ってくださって、子どもたちはこん

な味付けが好きとか、切り方についてもいろいろと丁寧に教えてくださったので、

子どもたちが不安なく過ごすことができたと思っています。この場をお借りして

お礼申し上げます。 

これからも岸部保育園の子どもたちのことを、職員みんなで共有しながら、食べ

ることがおいしい、楽しいというような時間になることを目指したいと思います

ので今後ともよろしくお願いします。 

 

3 質疑応答 

 

吹田市： それでは、御意見や御質問、御要望があればお受けいたします。 

 

保護者： 移管前に全く不安がなかったわけではありませんが、園長先生といろいろとお話

をさせていただいて、いつもたくさんのことを考えてくださっているので、安心し

て預けさせていただいています。いつもありがとうございます。 

 

保護者： 先ほど、秋の遠足にバスで行くという説明をいただきました。 

私は賛成です。子供がバスで遠足を行くことを楽しみにしています。ぜひとも行

っていただきたいと思います。 

 

あおば福祉会： 給食について、子どもたちが家で何かお話されたりしていれば、今後に生

かしたいと思いますのでお願いします。 

 

保護者： 子供が偏食で、家では絶対に食べてくれないものがあります。ひと口も食べたく

ないということがあるのですが、保育園ではがんばって給食を食べることができ

たと言っています。給食と同じものを家で作ると言っても食べてくれないと言わ

れるのですが、保育園ではみんなと一緒に食べることができていると聞いたりす

るので、食育の観点でも工夫していただいていて、ありがたいと感じています。あ

りがとうございます。 

 

保護者： 運動会のことで気になっていることがあります。夕方５時半ぐらいにお迎えに行

くと子供が運動会の練習をしていて、早いと言われることがありますが、何時頃ま

で練習をしているのでしょうか。 

練習をさせてあげたいので、何時にお迎えに行けばいいのか気になります。遅く

まで練習するのであれば、それでもいいと思っています。 
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あおば福祉会： 全体では日中の保育で練習していますので、夕方に絶対に練習しないとい

けないということではないです。練習したいという気持ちを子供たちが持ってい

て、それを大事にしていて、夕方に練習しているとは思いますが、そのことでお迎

えの時間を遅らせていただく必要はないと思っています。 

練習したいという気持ちが強くなっていて、いろいろな技を楽しんでやってく

れているので、まだお迎えに来てほしくないと言ったのかなと思います。 

 

保護者： 民営化前はかなり不安がありましたが、民営化後はお話のとおり、混乱もなく、

子供たちもすごく楽しそうな様子で過ごしています。先生も大好きですし、民営化

前と同じように楽しんで毎日保育園に行ってくれているので本当に安心しており

ます。ありがとうございます。 

先生方も朝夕にたくさんのお話をしていただいて、子供たちの様子も細かく聞

けるので、先生と話すことが楽しみになっています。担任以外の先生もよく子供の

様子を見てくださっていて、様子を聞かせていただいたりしていますので、今後と

もお話を聞かせていただきたいと思います。 

質問になりますが、８月に大きい台風が来たとき、臨時休園になった日があった

と思います。備品の破損がありましたという連絡がアプリでありましたが、具体的

にはどこか聞いていませんでした。おそらく子供たちに影響がある部分ではない

と思っていますが、もしよければどうなったのか聞かせていただきたいと思いま

す。 

また、今後の園舎の改修の予定について、決まっていることがあればお伺いしま

す。前から要望していることで、実現はしていませんが、専用の屋根が付いた駐輪

場ができるような計画はないか聞かせていただきたいと思います。 

 

あおば福祉会： 子どもたちが変わらず楽しんで登園していると聞いて、よかったと改めて

思いました。 

８月の台風の際、破損した物品のことを具体的にお伝えできておらず、申し訳ご

ざいません。破損した物品は、園舎の外にあるバイク置き場の隣に掲示板がありま

して、そのアクリル板が飛んで粉々になってしまいました。また、給食室の裏に業

者さんとやり取りをするための扉があります。その扉の上にある屋根のアクリル

板が飛んで破損してしまいました。破片が園内や園外のいろいろな場所に散らば

ってしまったので、安全に皆様が登園できるようにと思って、アプリで報告させて

いただきました。 

子どもたちが過ごす上で影響があるものが壊れたといったことはありません。 

 

あおば福祉会： 引継ぎの際、建物は５０年を経過しているもので、老朽化している部分は

お聞きしていました。大規模改修にするのか、建替えにするのかについては法人内

でも協議させていただいています。吹田市にも御相談させていただいております。 

建替えになると大規模な工事になるので、三者懇談会というよりも工事の説明

会を開いて具体的な説明をさせていただかないといけないと思います。大規模改

修をするとなっても子どもたちがどこで生活するのかという難しい問題が生じま

す。もう少し時間をいただいて、検討した結果を説明会などで報告させていただき
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たいと思います。 

御要望をいただいております自転車置き場に屋根を設置するといったことなど

は、保護者の皆様の利便性を改善するために実施したいと考えていますが、物価の

高騰もあって予算が膨らむという状況でもあります。また、設置したはいいけれど

も取り壊さないといけないことになる可能性もあるので、検討の時間をいただき

たいと思っているところです。 

 

保護者： ありがとうございます。ベビーカー置き場のことや、先生の写真をすぐに貼って

いただいたりしておりますので、できることはスピード感を持って対応してくだ

さっていると感じています。少しずつでも検討していただいていると聞いて安心

しました。 

バス遠足は子供がすごく楽しみにしているので、ぜひよろしくお願いします。 

 

吹田市： 最後にあおば福祉会から何かございますか。 

 

あおば福祉会： 三者懇談会が８回目を迎えていて、いろんな話合いを重ねていくことが、

子どもたちにとってよりよい引継ぎにつながっていくと感じています。 

民営化前に父母の会の方々が行われた５０周年の集いを見させていただきまし

た。保育園の先生方と協力して一緒にされていて、保護者の方はすごく力があると

思いました。先日の夏祭りでも、保護者の方が本当に楽しそうにされていました。

子どもたちに対して、大人も楽しんでいるということを見せていただいているこ

とについては、岸部保育園の良さであると感じています。 

民営化から６か月が経ちましたけれども、６か月が経ったら終わりではなくて、

これから子どもたちや保護者の皆様にとって、本当の意味で大切な時間になると

思っています。いろんな御要望も率直に伝えていただき、できる限り迅速に対応し

たいと思います。できないことは少し時間をくださいとお願いするかもしれませ

んが、保護者の皆さんと保育園が一体となって進めていくことができるというこ

とはありがたいことであると思っています。 

吹田市のバックアップがあるからこそ、本日の集まりもできますし、協議もでき

るので、引き続き三者懇談会は続いていくと思いますが、これからも皆さんと一緒

に子どもたちの幸せを追求していきたいと思っています。 

本日はどうもありがとうございました。 

 

吹田市： 今後、吹田市から、今回の三者懇談会のアンケートとは別に「民営化に係る保護

者アンケート」を実施させていただく予定です。移管後の保育状況等の確認を行う

ことを目的として実施しているもので、時期については、運動会後を予定しており

ます。回答に御協力いただきますようお願いいたします。 

次回の三者懇談会は来年３月頃に１年間の引継ぎ保育の報告、民営化に係る保

護者アンケートの結果報告などを予定しています。 

それでは、本日の三者懇談会を終了させていただきます。 


